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ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE JUVENTUDE DO 1 

ESPÍRITO SANTO 2 

Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte, as 15 (quinze) horas, através da 3 

plataforma virtual Google Meet, reuniram-se os membros do Conselho Estadual da 4 

Juventude do Espírito Santo – CEJUVE para sua 3ª Reunião Ordinária, estando 5 

presentes no ato os respectivos conselheiros e conselheiras. Representantes do Poder 6 

Público: Fabrícia G. Barbosa – Títular/SEDH, Wallace Silva Vargas – T í t u l a r / SEDU, 7 

Sterlayne Phachineth Santos Rosseto – Titular/SEAG, Egly Adi Rodrigues Barcelos - 8 

Suplente/SEJUS; Geovana Padua Gobbo  Marinot -  Titular/SETADES; Vinicius Fabio 9 

Ferreira Silva -  Suplente/SECULT . Representantes da Sociedade Civil: Liliana 10 

Rodrigues Monteiro – Títular/União Cachoeirense de Mulheres; Bruna da Silva Pereira – 11 

Títular/Instituto GG5; Ivo da Silva Lopes – Titular/Kizomba; Daniel Barros Bermudes – 12 

Suplente/Kizomba; Ramon Matheus dos Santos Silva – T i tu lar/FEJUNES; Crislayne 13 

Zeferino Pereira – Suplente/FEJUNES; Raíssa Correia Rosa -  Titular/CUT; Lázaro Alves 14 

Coutinho de Oliveira – Titular/ ADENOP; Larissa Gonçalves Volpasso -  Suplente /UCM; 15 

Luiz Medeiros - Títular/JPDT; Andrei Lopes Tonon - Suplente/UNE; Cristhiany 16 

Miranda Macedo – Titular/JSB; Camila Lopes Taquetti – T i t u l a r / CRESS/ES, Matheus 17 

Sena Guimarães de Lima – T í t u l a r / Fórum Estadual LGBT; Taiza Bruna Assunção 18 

Medeiros –  Titular/FETAES; Taylor Gonçalves Nunes –  Titular/Enfervix;  19 

Edson Junior – Titular/FAMOPES. Faltas justificadas: Wescley Botelho Ramos – 20 

Titular/Orixá Kori; Marcos Felipe Sousa - Titular/SESPORT. ORDEM DO DIA: 1ª pauta - 21 

Informes; 2ª pauta - Apresentação do Calendário de reuniões de 2021; 3ª pauta - Pacto 22 

Estadual Pelas JuventudES; 4ª pauta - Edital JuventudES Emergencial - João XXIII; 5ª 23 

pauta - Planejamento 2021. O presidente realiza a leitura da convocatória. 1ª pauta - 24 

Informes: Seguindo a pauta, o presidente abre espaço para apresentação de informes. A 25 

conselheira Fabrícia ressalta a importância da Semana Estadual de Direitos Humanos, e 26 

relata o envolvimento das gerências da SEDH para contemplar as programações. No dia 27 

09 de dezembro de 2020, a Gerência Estadual de Juventude, juntamente o presidente e 28 

vice-presidente do CEJUVE, participarão de atividades com pautas da política antirracista, 29 

e reforça a importância deste conselho ter representatividades de jovens negros. Reforça 30 

ainda, atividades realizadas juntamente com o IASES, sendo esse um dos públicos 31 

prioritários deste conselho no que tange garantia de direitos. No dia 14 de dezembro de 32 

2020, haverá atividade com o Instituto “Bem Brasil”, no entanto, as ações ainda estão 33 

sendo finalizadas, e se coloca a disposição para maiores dúvidas e esclarecimentos sobre 34 

as temáticas. Além disso, parabeniza o conselheiro Mateus Senna e o FEJUNES, que 35 

foram indicados para concorrer Prêmio Estadual de Direitos Humanos. Explica que 36 

historicamente essa premiação ocorre, homenageando entidades, pessoas e dentre 37 

outras referências. Finaliza convida o CEJUVE para participar da premiação e reforça a 38 

importância desse momento, já que em outra gestão, não foi considerada como algo 39 

importante e simbólico. O conselheiro Ramon Matheus dos Santos Silva – FEJUNES, 40 

relata felicidade pela contemplação pela indicação, demarcando um reconhecimento 41 

pelas ações realizadas durante 13 anos de existência, principalmente pela 42 

representatividade de todas as juventudes. O presidente Wallace Silva Vargas – SEDU, 43 

informa que a Secretaria da Educação – SEDU – está com processo seletivo aberto para 44 

contratação aberto para seleção de pessoas, essa ocorrendo até 09 de dezembro de 45 

2020. Para mais informações, foi repassado link para interessados. Comunica ainda que a 46 

SEDU abre chamada pública escolar para 2021 abertas para opção de rematrícula e 47 
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transferência interna para escolas da Rede Estadual. Diz ainda, que a Secretaria da 48 

Cultura - SECULT reabriu o MAES – Museu de Artes do ES - e está com exposição de 49 

arte gratuita que ocorre até 03 de março/2021. Denota que a iniciativa é de suma 50 

importância, já que o local estava em reforma há 04 (quatro) anos e sua reabertura 51 

promove o acesso da juventude e demais população à cultura capixaba, bem como sua 52 

valorização e reconhecimento. Comunica ainda que, a Secretaria de Estado da Saúde – 53 

SESA promove o Dezembro Vermelho, com a campanha “Testar é Saber e Saber é 54 

Cuidar”, que alerta para a prevenção da AIDS e das Infecções Sexualmente 55 

Transmissíveis. Finaliza sua fala, informando que o presidente do Sindicato Rural de 56 

Cachoeiro de Itapemirim, Wesley Mendes, encaminhou saudações pro CEJUVE, e relatou 57 

gratidão pela participação de alguns jovens conselheiros deste conselho, na Expo Raízes, 58 

que ocorre entre o dia 02 a 06 de dezembro de 2020.  Thaisa - SETADES solicita 59 

correção na ATA da 2ª Reunião Ordinária, pois sua participação não consta. A ATA da 2ª 60 

Reunião Ordinária é aprovada pela plenária. 2ª pauta – O presidente informa que foi 61 

encaminhado via e-mail, a convocatória desta reunião ordinária, seguindo deliberação da 62 

plenária que estabeleceu que a 1ª (primeira) segunda-feira de cada mês, das 15h às 18h. 63 

Ressalta que durante a primeira reunião ordinária de 2021, fosse realizada uma reanálise 64 

no calendário anual de 2021, por motivos estudantis e pandemia. O presidente abre 65 

espaço para observações sobre o calendário de reuniões ordinárias de 2021. O 66 

calendário de 2021 é aprovado pela plenária. 3ª pauta – O presidente abre espaço para 67 

o conselheiro Ramon Matheus explanar a solicitação da pauta. O conselheiro explica que 68 

o pedido ocorreu devido número satisfatório de coletivos inscritos para o Edital e os 69 

mesmos seguem aguardando e até a presente data não ocorreram resultados, bem como 70 

nenhum tipo de explicação sobre o andamento do mesmo, gerando assim, grande 71 

expectativa sobre o mesmo. A conselheira Fabrícia G. Barbosa – SEDH, explica que na 72 

abertura do Edital o cenário era diferente do que o atual. Expõe que a Gerência Estadual 73 

tem trabalhado constantemente de Juventude com o Banco Interamericano de 74 

Desenvolvimento (BID) em prol de recursos. A gerência entende também que 75 

independente da pandemia, as políticas não podem parar. No entanto, explana que o 76 

edital necessitou passar por pequenas adequações, e explicitar informações e 77 

detalhamentos, que no primeiro momento, passou despercebido, ofertando melhor 78 

transparência no processo. Reforça ainda que, reconhece enquanto gestão, toda 79 

necessidade e importância do Edital, e por isso, a atenção sobre o mesmo está 80 

acontecendo e juntamente a Procuradora geral do Estado (PGE) pretende disponibilizar o 81 

mais rápido possível, e se tudo der certo, antes mesmo do final do ano, ocorrerá à 82 

divulgação. O conselheiro Ramon Matheus questiona se o problema ocorre por causa da 83 

PGE. A conselheira Fabrícia orienta que o papel da PGE é orientar, e por isso, realizou 84 

apontamentos minuciosos ao Estado, e esses, já foram corrigidos. O conselheiro Ramon 85 

Matheus reforça que o Edital surge em um contexto de pandemia, e por ser emergencial, 86 

perde o sentido chamá-lo assim, pelo longo período de espera e sem resultados. Reitera 87 

ainda, que a proposta é importante, gerou expectativas, no entanto, não correspondeu a 88 

juventude que demandou tempo com suas propostas. O conselheiro também aponta a 89 

importância de estabelecimento de prazos para recebimento desses recursos, como 90 

forma de prevenção, já que alguns grupos podem se desmobilizar para execução dos 91 

projetos, uma vez que, a atual realidade da pandemia é outra. 4ª pauta – O presidente 92 

relata que o Pacto Estadual pelas JuventudES foi finalizado e lamenta que apenas dois 93 

vereadores que assinaram o Pacto foram eleitos, sendo eles: a vereadora Kamilla Rocha, 94 

de Guarapari e o vereador Flávio Preto, de Cariacica. E que dos candidatos a prefeitos 95 
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nenhum deles foram eleitos. Ressalta que a situação poderá tornar o Pacto pouco 96 

representativo. Aponta assim, a importância de da continuidade a essa atividade após o 97 

período eleitoral, através de visitas aos municípios ou reuniões virtuais, com objetivo de 98 

apresentar o Pacto para os gestores eleitos. A conselheira Camila Lopes Taquetti – 99 

CRESS/ES se inscreve e manifesta que tendo em vista que pode ter ocorrido falha de 100 

comunicação ou inexperiência na execução do Edital, no entanto, que ocorra a 101 

comunicação formal do Governo do Estado com os elaboradores dos projetos para ofertar 102 

transparência em todo processo do Edital. Elogia a proposta do Governo do Estado pelo 103 

momento vivenciado, porém, a resposta pública da gestão não ocorreu. Sugere ainda, o 104 

estabelecimento de um prazo ou uma prorrogação do Edital. A conselheira Fabrícia valida 105 

esses momentos de discussões pela construção do processo. Aponta também que o 106 

Instituto João XXIII soltou uma nota, talvez não de forma tão clara ou detalhada como 107 

esperada pelos inscritos. Concorda também com a fala do conselheiro Ramon Matheus 108 

pelo fato de ser um Edital emergencial e a importância do andamento do mesmo, bem 109 

como as expectativas dos inscritos, assumindo então, a responsabilidade e se colocando 110 

a disposição. O conselheiro Ramon Matheus sugere que a SEDH solte uma nota sobre o 111 

andamento e expectativa do Edital, promovendo assim, melhor comunicação. Solicita 112 

ainda que, a Comissão de PPJ acompanhe esse processo como forma de fiscalização. A 113 

conselheira Crislayne Zeferino Pereira solicita ao presidente uma breve colocação do que 114 

já discutido até o presente momento, uma vez, que por motivos pessoais, não pôde estar 115 

presente no início da reunião. A conselheira Fabrícia traz um breve relato, como solicitado 116 

e compromete resultados do Edital até final de dezembro de 2020. A conselheira 117 

Crislayne reitera que há mais ou menos um ano foi solicitada uma reunião com o 118 

Governador Renato Casagrande, no entanto, não foi atendida. Reitera também que 119 

tiveram reunião coma Secretária de Estado de Direitos Humanos, Nara Borgo, e uma das 120 

colocações foi à abertura de editais para juventude do ES. Além disso, o projeto para 121 

jovens de comunidades, atendida pela mesma, focado nos jovens de comunidades dentro 122 

do palácio. A conselheira aproveita o momento para parabenizar o Governo do Estado 123 

pelas propostas de editais, como proposto pelo FEJUNES. Aponta ainda, que a pandemia 124 

foi minimizada pelo período eleitoral, e as emergências seguem ocorrendo dentro das 125 

periferias. Questiona também o motivo da demora na liberação dos recursos para os 126 

projetos. A conselheira Fabrícia relata que também, enquanto gestão compartilha da 127 

ansiedade e assume o compromisso e a responsabilidade mais uma vez, agradecendo a 128 

sociedade civil o papel de fiscalizadora. Aponta também que o recurso está em caixa, 129 

porém só será executado, conforme o plano de trabalho que está sendo readequado e 130 

após validação da gerência. A conselheira Crislayne se propõe a fazer parte da 131 

fiscalização e aponta a necessidade de criar uma comissão, juntamente a Instituto João 132 

XXIII. A conselheira Fabrícia aponta a importância de politizar a juventude. A conselheira 133 

Crislayne afirma não poder fazer parte de uma comissão permanente por questões físicas 134 

e políticas. O presidente relata que os conselheiros podem participar das reuniões 135 

permanentes como convidados, já que o regimento não prevê criação de grupos de 136 

trabalhos. No entanto, abre possibilidade de se criar uma comissão provisória voltada ao 137 

edital. A conselheira Crislayne relata que a Comissão de PPJ não está fazendo nada, mas 138 

agora começará a trabalhar. O presidente relata que a Comissão de PPJ não recebeu 139 

ainda nenhuma deliberação. Informa também que o presidente da Comissão de PPJ, Ivo 140 

da Silva Lopes – Kizomba, não se encontra na reunião. O presidente propõe a 141 

conselheira Crislayne por deliberar um diálogo com a Comissão de PPJ e realizar retorno 142 

ao Conselho e mesma entra em acordo, mas considera importante a participação também 143 
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do Instituto João XXIII. Compõem a Comissão Provisória de Fiscalização do Edital de 144 

JuventudES Emergencial os seguintes conselheiros: Ramon Matheus, Crislayne, Bruna e 145 

Daniel. O presidente abre possibilidades de mais conselheiros participarem e para isso 146 

poderão apresentar interesse futuramente. 5ª pauta – O presidente inicia a pauta 147 

relatando a importância que o planejamento seja construído trimestralmente, devido 148 

questões voltadas às incertezas da pandemia. O planejamento é apresentado em tela. O 149 

presidente informa que em janeiro, por questões históricas deste conselho, não haverá 150 

reunião ordinária. Como acordado na reunião ordinária realizada em novembro de 2020, 151 

em janeiro de 2021 haverá formação para conselheiros do biênio 2020/2022 sugerindo 152 

ainda que esta ocorra no 3º final de semana do mês. Essa não será obrigatória e nem 153 

considerada como uma reunião ordinária. Em fevereiro está programada a apresentação 154 

do Centro de Convivência das Juventudes (CCJ), com objetivo de explicar sobre sua 155 

atuação, manutenção e seu funcionamento; No mesmo mês será apresentada a logo 156 

provisória do CEJUVE e o Calendário de Reuniões Ordinárias de 2021 para reanálise. O 157 

presidente informa também que em março/2021 ocorrerá um mapeamento dos municípios 158 

que possuem Conselho Municipal de Juventude (CMJ) – ativo ou inativo ou que já 159 

possuíram em algum momento e foi destituído, além do mapeamento das prefeituras 160 

onde candidatos progressistas tenham vencido as eleições, com objetivo de apresentar e 161 

discutir o Pacto Estadual Pelas JuventudES. Discutiu-se também, sobre a Conferência de 162 

Juventude, sua validação diante a nacional, seu calendário e o estímulo pelo Governo do 163 

Estado para que seja realizada, uma vez que a realização da nacional ainda é uma 164 

incerteza. Para finalizar a programação de março/2021, ocorrerá a apresentação da 165 

consulta pública sobre o Plano Estadual de JuventudES. Com a palavra o Sr. Presidente 166 

agradeceu a presença de todxs. Nada mais houve a tratar, encerrou - se a presente ata, a 167 

qual segue subscrita por minha pessoa, Filipe Costa Vieira, e será assinada abaixo pelos 168 

respectivos presentes. 169 

_______________________________________________ 170 

Wallace Silva Vargas 171 

Presidente 172 

_______________________________________________ 173 

Filipe Costa Vieira 174 

Secretário Executivo da Casa dos Direitos 175 
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